
Protokoll 
Jahresmitgliederversammlung vom  
Kleingärtnerverein Herrendamm e.V. 
vom 21.03.2015    10.00 Uhr im Gemeinschaftshaus 
Sibeliusstr. 7 in 23556 Lübeck 
 
 1. Eröffnung und Begrüßung 
     Die Versammlung wurde um 10.05 Uhr durch den 1 Vorsitzenden 
     Ernst Schütt  eröffnet. Er leitete diese auch. Die Protokollführung 
     übernahm die Gartenfreundin C. Kiers. 
     Das Protokoll wurde am 07.04.2015 erstellt. 
 
 2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
     Es wurde festgestellt, dass die Versammlung  form- und fristgerecht 
     einberufen wurde. 
     Wahlberechtigte Mitglieder waren 32 anwesend. 
 
 3. Genehmigung der Tagesordnung 
     Die Tagesordnung wurde einstimmig angenommen. 
     Davor wurde darauf verwiesen, dass der stellv. Vorsitzende 
     nur für 2 Jahre gewählt wird. 
 
 4. Genehmigung des Protokolls der JMV vom 28.03.2014 
     Das Protokoll wurde einstimmig angenommen. 
 
 5. Bericht über das Geschäftsjahr 2014 
     Es wurde geschreddert.  Es wurde Gemeinschaftsarbeit  geleistet. 
     Die Arbeit ist aber durch die vielen leeren Gärten nicht mehr zu schaffen. 
     Es müssen unbedingt Gärten weiter entrümpelt werden. 
 
 6. Bericht über die Kassenangelegenheiten 
     Die Jahresabrechnung 2014 wurde vom Rechnungsführer vorgetragen. 
 
 7. Bericht der Revisoren 
 8. Aussprache zu den Berichten 
10. Entlastung des Vorstandes 
      Es wurden 2 Kassenprüfungen vorgenommen. Fehler wurden nicht  
      festgestellt. Die Entlastung des Vorstandes wurde beantragt und  
      einstimmig angenommen. 
 
11. Wahlen 
        a) stellv. Vorsitzender für 2 Jahre 
            Andre Harder  wurde vorgeschlagen  und einstimmig gewählt. 
            Er hat die Wahl angenommen. 
       b) Rechnungsführer für 3 Jahre 
           Der Rechnungsführer Reinhard Kiers wurde für weitere 3 Jahre gewählt. 
           Es stimmten 28 Wahlberechtigte mit ja sowie 4 mit nein. 
           Die Wahl wurde angenommen. 
 
 
 
 
 



 
       c) 2 Beisitzer für 3 Jahre 
           Die Gartenfreunde Christian Cohrs und Hans-Georg Harder wurden aus der  
           Versammlung vorgeschlagen. Sie wurden beide einstimmig gewählt. 
           Von beiden wurde die Wahl angenommen.  
           Der Gartenfreund Cohrs ist nicht mehr in der Schiedsstelle tätig. (s.Anlage) 
           Die Schiedsstelle ist daher nicht mehr handlungsfähig. 
 
       
       d) 2 Revisoren und 1 Ersatzrevisor für 1 Jahr 
            Jaqueline Harder und Margrit Loppentin wurden vorgeschlagen. 
            Als Ersatzrevisor stellte sich Bärbel Fink zur Verfügung. 
            Alle 3 Gartenfreundinnen wurden einstimmig gewählt und haben  
             die Wahl angenommen. 
       e) 1 Ersatzschlichtmann 
            Es stellte sich niemand aus der Versammlung zur Verfügung. 
       f) Bewertungskommission 
           Es stellte sich Jaqueline Harder zur Verfügung. Sie wurde einstimmig gewählt. 
           Die Wahl wurde angenommen.  
12. Haushaltsvoranschlag 2015 
       Der Haushaltvoranschlag wurde vom Vorstand vorgetragen. 
       Er wurde von der Versammlung diskutiert.  
       Es wurden die Außenstände angesprochen.  Es werden in Kürze  
       Mahnbescheide erlassen.       
       Der Haushaltsvoranschlag wurde einstimmig angenommen. 
 
13. Anträge 
      a) Erhöhung des Stundensatzes für die Gemeinschaftsarbeit. 
           Da wir keinen Stundenlohn bezahlen, wurde der Antrag 
           einstimmig abgelehnt. 
      b) Vereinshaus 
           Es soll ab sofort 25,00 € mehr Pacht genommen werden für 
           die Unkosten wie Strom, Wasser und Entsorgung. 
           Nach einer kurzen Diskussion wurde der Antrag  
           mit 26 ja Stimmen sowie 6 nein Stimmen angenommen. 
       c) Erhöhung des Mitgliedbeitrages   
            Der Mitgliedsbeitrag soll um rund 12,00 € auf 50,00 € erhöht  
            werden. Die Umlage wird dort mit eingerechnet.             
            Nach einer hitzigen Diskussion ergab die Abstimmung 
            der Mitglieder 17 ja Stimmen sowie 15 nein Stimmen. 
       e) Gemeinschaftsarbeit 
           Die Versammlung wurde darüber informiert, dass der erweiterte 
           Vorstand die Anzahl der Arbeitsstunden der Gemeinschaftsarbeit  
           auf 6 erhöht hat. An dem Strafgeld wird zurzeit nichts geändert. 
 
14. Veranstaltungen 
       Es soll dieses Jahr ein Grill- bzw. ein Erntedankfest gefeiert werden. 
       In den Festausschuss wurden 6 Mitglieder gewählt. 
       Die Mitglieder sind: Bärbel Fink, Gisela Kohn-Mwema, Hans-Georg Harder, 
       Jaqueline Harder, Christian Cohrs und Andre Harder. 
       Die Mitglieder haben die Wahl angenommen. 
 
 



 
 
15. Verschiedenes 
       Der Termin für das Schreddern kommt in die Kästen. 
       Herr Fink stellt sein Auto zum ziehen des Schredders zur Verfügung. 
       Es wird dieses Jahr bei großen Mengen ein kleiner Obolus verlangt. 
       Die Gartenbesitzer müssen zum schreddern anwesend sein. 
 
       Wie wir festgestellt haben, werden und wurden sehr viele Obstbäume  
       gefällt. Es ist daran zu denken das pro ca. 100 qm ein Obstbaum 
       vorhanden  sein sollte.  
 
 
Die Jahresmitgliederversammlung wurde um 11.15 Uhr vom 1 Vorsitzenden  
beendet.  
 
 
 
 
 
 
    (Vorsitzender)                            (stellv. Vorsitzende)                  (Rechnungsführer) 
(Ernst-August Schütt)                       (Andre Harder)                         (Reinhard Kiers) 


